

## ACTUALIDAD

000196185

### "Antología a ras del sueño"

(AAN 3465)

Por Loreto Bustos Beck

Esta, la última publicación del conocido escritor Marino Muñoz Lagos, evoca acertadamente en su título los sueños, pues los poemas que en ella se encuentran parecen adentrarnos en un mundo situado entre la realidad y la casi ficción, que a veces representan para nosotros los recuerdos y donde se nos hace difícil creer que cosas tan simples como un olor, una forma o un color puedan hacernos rememorar toda una vida.

El autor, con un lenguaje simple, pero no fácil, comunica al lector una amplia gama de sensaciones y sentimientos que lo gran conmoverlo.

Ese lenguaje claro y a veces coloquial, cargado de una profundidad sutil, sólo leible entre líneas, sumado a esas nítidas imágenes poéticas caracterizan la obra haciendo de su lectura una liviana y por lo tanto universal para aquellos que aprecian la poesía y saber leerla. En otras palabras, es comunicable al punto de producirse una empatía entre escritor y lector.

Tan lejos está lo her-

mético, oscuro e inefable de este poeta, que queda de manifiesto en esta antología su intención de compartir recuerdos, sueños, melancolías y la sensación del que ve la cercanía de la muerte, pero no con miedo, sino como el sueño que desde ya planifica: "El día que me muera, estoy pensando, / será un día de lluvia. El día menos / rebelde que yo tenga. Desde el bosque / traerán la madera con que sueño". (Extracto del poema "Primeras noticias de mi muerte").

Dividida en cinco partes, en esta antología Marino Muñoz Lagos evoca personas, hechos y cosas fundamentales de su vida, haciendo danzar una a una las palabras alrededor de un punto para crear las imágenes precisas: "El pan sobre la mesa / en la mañana / florecida de escarcha. / Pan redondo, tibio, / pequeño mundo amasado / por tus manos, madre mía, / pan / de las últimas estrellas: / pequeño mundo / habitado por la ilusión / en la infancia de la provincia. / De tus manos / viene el pan / lleno de migas dulces / como la miel de la

ternura." (Poema "El pan vuestro").

La maestría con que este poema es centrado en algo tan concreto como el pan, objeto a partir del cual se reconstruye todo el mundo de la infancia del poeta, no deja lugar a dudas sobre su categoría de escritor. Nada sobra, nada falta. La precisión en el uso del lenguaje es destacable.

Con un tono tradicional donde a veces encontramos rimas asonantes, este gran escritor trabaja los sentimientos con la agudeza sólo digna de quien tiene una larga experiencia y una gran trayectoria, ya que es en tópicos como el amor y en general aquellos que aluden a sentimientos en forma directa, donde la mayoría de los poetas cae en la siutiquerta barata.

Para Marino Muñoz, un eximio poeta, escribir es tan importante como respirar. Ambas cosas le son indispensables y las hace en forma natural.

No es necesario recurrir a la métrica para darnos cuenta que la división de las estrofas y el corte de los versos están hechos con la inteligencia de un

poeta que no sólo leyó algo, sino que estudió y aplicó personalmente las técnicas del verso heroico o endecasílabo, de arte mayor o dodecasílabo, el alejandrino francés, el español, etc., como así estudió los distintos tipos de estrofas en relación a las diferentes formas de rimas, cosa fundamental para quien ambiciona ser un poeta reconocido más allá de sus propias fronteras, como ya ha ocurrido con Marino Muñoz Lagos.

La "Antología a ras del sueño", está escrita en un tono y ritmos que conjugados con el estilo de este gran poeta nos invita a una lectura enriquecedora.

Esta antología no puede faltar en la biblioteca de aquellos que gustan de la poesía, como tampoco en la de aquellos que la escriben, pues dado el excelente nivel literario en que se la ubica, es una muy útil contribución lírica.

Por mi parte, a pesar de pertenecer a una generación tan distinta a la de Marino Muñoz Lagos, ésta, su última publicación, ya se encuentra entre mis mejores y más preciadas herramientas de trabajo.

## Antología a ras del sueño [artículo] Loreto Bustos Beck.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Bustos Beck, Loreto

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Antología a ras del sueño [artículo] Loreto Bustos Beck.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile